

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la prensa, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es de los fieles sostenerla eficazmente, negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 2 DE FEBRERO DE 1930

Número 3349

LA RELIGION DE CARTAGO

Llegó por Puntarenas

OBJECCION:

1º—Amarás a tu Dios,
2º—Amarás a tus hermanos como a ti mismo.

Así es como el segundo raras veces subsiste allí donde no reina el primero; la experiencia de diez y nueve siglos lo atestiguan. Los cristianos que cimentan el amor de sus semejantes en el amor de Dios son los únicos que los aman verdadera, eficaz, pura y constantemente.

¿Quiénes han sido los más grandes bienhechores de la humanidad doliente? Los Santos, es decir, hombres que se abrazaban en el amor de Dios.

Para no citar más que uno entre todos, ved a San Vicente de Paul, este héroe de la caridad, este padre de todos los desgraciados, que todavía está haciendo el bien en toda la tierra por medio de las obras que fundó. Y ¿quién era Vicente de Paul? Un sacerdote, un hombre de iglesia. Y ¿quién le inspiraba la prodigiosa abnegación con que se consagraba al bien de sus semejantes? El amor de Dios; la práctica de la religión de Jesucristo.

¿Cuáles son las instituciones de beneficencia que prosperan más, por no decir que únicamente prosperan? ¿Cuáles son las que viven, que se desarrollan, que subsisten al través de los siglos? Las que funda la

Invitado a tomar parte en el convoy que debía de salir en las primeras horas de la mañana del viernes con rumbo al puerto de Limón, con el fin de topar al Ilustre galeno Dr. Luis J. Guier con procedencia de Estados de América del Norte, no vacilé en adheirme y a la hora indicada partimos en el tren expreso
Pasa a la pág. 4ª

Iglesia; las que corona la cruz de Jesucristo.

¿Quién ha fundado los hospicios? La Iglesia.

¿Quién ha remediado caritativamente en todos tiempos, y remedia aún en nuestros días, a pesar de los obstáculos que le suscita la ceguera de los Gobiernos, todas las miserias, ya sean del alma, ya del cuerpo, ya de la infancia, de la edad viril o de la vejez? La Iglesia.

¿Quién ha creado para remedio de cada una de estas miserias. Ordenes religiosas de hombres y mujeres, consagradas unas a los niños abandonados, otras a la educación de los pobres, estas a la asistencia de los enfermos, aquellas al cuidado de los dementes, a la redención de los cautivos, a la hospitalidad de los viajeros, etc., etc? La Iglesia y solamente la Iglesia.

Ella es la madre de los más perfectos sacrificios en pro de la humanidad; ella es la que crea la Hermana de la Caridad, como crea también el misionero y el monje del monte San Bernardo! Siempre el amor de Dios como el más sólido fundamento del amor de los hombre!

En nuestros tiempos, más que en ninguno otro, se habla de humanidad, de fraternidad, de amor a los pobres. Se inventan sistemas; poco cuestan las bellas palabras: se componen libros y discursos. ¿Por qué todo eso da tan escasos resultados? Porque la Religión no vivifica semejantes esfuerzos. Un efecto no puede existir sin su causa, la causa, el principio más fecundo de la caridad divina, o sea el amor de Dios.

Desconfiad, pues, de los deslumbradores sistemas de fraternidad en los que se prescinde de la Religión. Eliminando del mundo a Jesucristo no hay eficaz, puro, sólido y duradero amor a los hombres.

La indiferencia para dar el Voto en las elecciones

Un ciudadano, sólo es digno de este nombre, cuando ama a su Patria con sinceridad, y desinteresadamente.

Pero no puede haber amor a la Patria si, cuando llega un momento de grave importancia, los ciudadanos se quedan *impávidos e indiferentes*. Es un axioma evidente, que «los pueblos tienen los Gobiernos que merecen.»

Y si los ciudadanos no se esfuerzan por elegir buenos gobernantes, tendrán necesariamente que vivir gobernados por *elementos malos*.

Quedarse NEUTRAL en elecciones cívicas, es dar el triunfo, con la inacción, a los malos elementos que, generalmente, son astutos listos y aprovechadores de todas las ocasiones para alcanzar sus fines.

Esto es claro como la luz del día.

Si hay dos elementos que se disputan el triunfo, uno bueno y otro malo: y el elemento bueno por la indiferencia de los ciudadanos honrados no alcanza suficientes votos ¿quién dió el triunfo al elemento malo?

Pues claro está, que los ciudadanos que *no quisieron votar* por el elemento bueno.

Así pues, *NO VOTAR*, es igual a *votar por un mal elemento para el Gobierno*. Y después vendrán los lamentos... pero habrá que decir aquello de

Frailé Mostén
tú te lo quieres,
tú te lo ten.

Y al que no quiere caldo, dos tazas, por necio.

Si después se ve el país gobernado por *masones y judíos*, los cuales jamás reconocerán los derechos de la inmensa mayoría católica del país, culpa gravísima y verdadero crimen será de los *apáticos*, que, por desengaños o por cualquier motivo, *dejaron de votar*.

Sólo una semana resta para las elecciones de Diputados.

Saquen cuanto antes los ciudadanos honrados sus *Cédulas personales*, sin las cuales no podrían votar; y apréstense a concurrir a las *URNAS* electorales, a dar su *VOTO SECRETO* libre y espontáneamente, para favorecer la causa buena que sus conciencias les indiquen.

Rosendo de J. Valenciano
Presbo.

1º de febrero de 1930.

Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo DIEZ Y SEIS de Febrero habrá en la parroquia de La Merced un **Gran Turno General**, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ejecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurren a ese Turno.

Rosendo de J. Valenciano
Cura

Hoy en San Pedro de Montesdeoca

A las 2 de la tarde
Solemnísima Procesión Eucarística.

A las 6 de la tarde
Procesión de las Antorchas.

Carlos María Jiménez, Sra. e hijos

mientras tanto pueden hacerlo individualmente, presentan por este medio sus sentimientos de viva y profunda gratitud a todas las personas que se han servido manifestarles su condolencia y simpatía con motivo de la desaparición de su hijo y hermano

Antonio

San José, Febrero 1.º de 1930.

Malestar entre los conductores de vehículos

Según pudimos recoger la noticia ayer un crecido número de conductores de carretones y otros vehículos se habían reunido para protestar enérgicamente contra una arbitraria disposición de la Oficina del Tráfico de no permitir el paso de sus vehículos por las calles recientemente pavimentadas.

Por los informes que tenemos el número de las personas que se han juntado para protestar llega a más de cuatrocientas y se habla de un memorial firmado por todas ellas pidiendo se derogue la poca atinada disposición.

Pero resulta en verdad curiosa la disposición esta; porque si las calles se han pavimentado no serán únicamente para los lujosos y costosísimos automóviles miniteriales y de la burguesía. Suponemos que las calles se pavimentan como en todas partes del mundo para que transiten por ellas toda clase de vehículos, ya sean de rueda angosta o de rueda ancha.

La prohibición en referencia hace sospechar en la poca o ninguna solidez de una obra que ha costado tanto a la nación. Por otra parte como la mayoría de las calles y avenidas adyacentes

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex Heredia, Tienda Benavides.

Pas a la página 4

La Intervención Protestante en México y Sur América

Por REGIS PLANCHET

Tampoco permitieron los restaurantes de Granger (Texas) al cónsul general mexicano, Alejandro Carrillo, comiera en el comedor, sino en la cocina (H. P. D.) 17 feb. 1926, junto con la servidumbre negra.

Todavía esto fue poco. Por mayo de 1926, a los cinco miembros de una familia mexicana establecida en Los Angeles, en los barrios residenciales norteamericanos, cien nervudos yanquis los persiguieron y apalearon, lapidaron su casa e intentaron incendiarla, por el crimen de vivir esos mexicanos dentro del radio de la gente culta, honrada y civilizada. Y a fe que hubieran cumplido su programa de linchar al padre, a la esposa y tres niños pequeños inclusive prender fuego a su casa para desinfectar el ambiente, a no ser por la oportuna intervención de la policía que impidió el higiénico deporte de aquellos americanos que se mueren, así se dice en documentos diplomáticos, por amistar con los mexicanos de la «República hermana», al paso que su prensa tiene la honradez de declarar crudamente y sin hipocresía todo lo contrario: «Si deseamos cultivar la amistad de las Repúblicas latinoamericanas, las Repúblicas de la banana, Banana Republics, es con el único fin de acaparar su comercio» (N. O. Times Picayune en Aut. 2 en 1916). «En E. U. existe una poderosa organización de intereses mercantiles que realmente maldite caso hacen de México y de los derechos de su pueblo. Su único deseo es que a México se le agarre de la garganta y se le pacifique no importa cómo, con tal que quede en paz para que siga explotándolo aquella poderosa organización» (Lt. 15 oct. 1921).

Trastornada la paz, como siempre por «la ayuda al filibusterismo favorable a los intereses financieros americanos», dicen escritores de aquella nación (Near. p. 317) y peligrando la

vida y propiedades de sus ciudadanos, allá irá el ejército americano. Pues, es de saber, falló en 1859 Forsyth, ministro de los E. U. en México, contra cuyo gobierno estaba complotando, que «la propiedad de un americano en país extranjero continúa bajo la protección de su propio gobierno y constituye una parte de la riqueza nacional de los E. U.»

En consecuencia, «estoy dispuesto, declaró Mister Coolidge (1927), a emplear la fuerza para proteger la vida y las propiedades de los americanos en el extranjero»; palabras que respecto de otras potencias, por ejemplo China y Alemania, a últimas fechas confiscadoras de propiedades de americanos, son meramente palabras, y nada más: bien sabe el diablo a quien se le aparece; pero que en tratándose de las naciones débiles de la América Latina, son una amenaza para su independencia que queda de hecho subordinada a la cantidad de dólares que en ellas invierten los banqueros y mercachifles americanos.

Comprobación de lo anterior son estas palabras de dos escritores de aquella nación: «Las naciones débiles, donde los americanos han hecho inversiones de importancia, deben esperar que controle sus asuntos domésticos el Gobierno de Washington, siempre que esto redunde en beneficio de los intereses americanos. Este principio lo han apoyado los autores y representantes del movimiento imperialista: Mc Kinley, Roosevelt y Lodge; el representante de la diplomacia del dólar: Taft; y el representante de la misión tutelar, imperialista, financiera y bíblica: Wilson» (Near. p. 143).

Frase familiar del Presidente Jackson era: «Yo aborrezco a los mexicanos (I hate the dons). Nada menos que en 1925, la prensa americana hablaba de tratar como a gente de color a los indios de la América Latina, y

Cabo de año

El lunes se celebrará en la Dolorosa a las ocho de la mañana un funeral en sufragio del alma de Carlos Alberto Echarón.

Nos ruegan invitar a los amigos del extinto.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales.

Tienda Benavides.

prohibirles como a tales la entrada en los E. U. [Veg. 1615. p. 728]. Secundó la moción el Secretario del Trabajo, Davis, diciendo: «La entrada de los trabajadores mexicanos es tan peligrosa en muchos de sus aspectos como la inmigración de japoneses y chinos» (Pr. 29 ag. 1926), habida consideración a que «los mexicanos, según un miembro del Congreso (Bacon), no llegan jamás a ser buenos ciudadanos americanos». Cuando en 1914 propuso el Congreso la anexión de México a los E. U., varios diputados impugnaron la moción, por repugnarles en extremo, así lo dijeron, el tener por connacionales a unos pingosos (greasers). Con igual pulcritud de lenguaje se expresó en el senado el galante mister Shrap Williams: «Conocí a los grasientos sólo al divisar a uno de ellos. Me causaron asco, y no quise ya que entrasen a formar parte de nuestra familia nacional»; (Aut. 5 mayo 1914) pero sí, de su abigarrada familia protestante, vanguardia del panamericanismo yanqui (1), cual dijeron los ministros protestantes en su Congreso de Panamá: «El americanismo consiste en hacer marchar unidos y al mismo paso los negocios y el protestantismo»; pero, llevando la delantera los negocios materiales.

Justo es advertir que no faltan americanos con suficiente honradez y sentido común para condenar esos desahogos salvajes en contra de las razas de color, de los que no pocos se ruborizan. Un miembro del senado americano, Mihter Hirab Bingham, había manifestado durante su permanencia en Filipinas, su deseo de aprovechar el suntuoso banquete que sus paisanos le ofrecieron en el «Army and Navy Club» de la ciudad de Manila, con el fin de conocer y conversar con los más cultos y prominentes filipinos. Pero cuando le contestaron que «no se permitía a los filipinos entrar a esa sagrada institución» rechazó de plano el banquete. Este incidente y otros que presenció en China y se repiten en países hispanoamericanos, le obligaron a censurar pública y acremente, son sus palabras «el snobismo, la altanería y la arrogancia de los anglosajones, que tienen la desvergüenza de ir a las tierras de razas de color, para tratar a los nativos como si fueran animales». Agregó: «varios filipinos y chinos tan cultos y tan aptos como un blanco, sufrieron humillaciones de los anglosajones. A eso débese el odio antiyanqui que en muchas partes se ha despertado, y el que nunca existirá amistad, sino odios encononados, mientras los nórdicos, ya sean misioneros u hombres de negocios, tratan a los pueblos del sur o de color como si fueran perros» (Literary Digest. Oct. 1927).

Palabra Divina

Domingo IV después de la Epifanía



(Evang. Mat. 8, 23—27.) En aquel tiempo entró Jesús en una barca acompañado de sus discípulos. Y hé aquí que se levantó una tempestad tan recia en el mar, que las ondas cubrían la barca, mas Jesús estaba durmiendo. Y acercándose a El sus discípulos le despertaron diciendo: «Señor, sálvanos, que perecemos». Dícele Jesús: «¿De qué teméis, hombres de poca fe?» Entonces puesto en pie mandó a los vientos y al mar, y siguióse una gran bonanza. De lo cual asombrados todos los que estaban allí, se decían: «¿Quién es éste, que los vientos y el mar le obedecen?»

REFLEXION

Aunque haya quien niegue la Providencia de Dios teniendo por indigno de su Majestad soberana el atender a la conservación y gobierno del mundo, es innegable que las cosas dejarían de existir o reinaría el más completo desorden si la misma mano del Criador, que las sacó de la nada, dejase de proveer a su existencia y duración. Empeñados en negar la revelación y en no seguir los dictámenes de la recta razón, han llegado muchos hombres, a vista de ciertos acontecimientos, a fijar las causas fundamentales en la fatalidad del destino, en el azar o en el curso de la naturaleza, cuando no en la voluntad perversa del demonio o de los hombres; pero en esos mismos acontecimientos se descubre la providencia de Dios, porque nada sucede sin que El lo haya previsto, ordenado o permitido. El azar, lo mismo que el destino o la fortuna, no son más que quimeras inventadas por la impiedad; el curso de la naturaleza no es otra cosa que la sabiduría y bondad infinita de Dios, conservando y gobernando sin interrupción todas las cosas creadas. La voluntad perversa de los demonios o de los hombres no es sino un instrumento de que Dios se vale, según los planes de su sabiduría, para producir el bien, porque sabe El sacar bien del mal que no hace más que permitir. «Por esto—dice San Agustín.—a trueque de producir grandes bienes, permite Dios muchas veces los males». Este modo de obrar está atestiguado en multitud de lugares de la Sagrada Escritura. En el Evangelio de este día tenemos de ello una clara comprobación. ¿Por qué entra Jesucristo en la barca? ¿Por qué hace que se levante una tempestad furiosa? ¿Por qué se queda dormido? No sucede en verdad, todo esto por azar, sino con gran premeditación y por disposición del mismo Cristo para manifestar su poder y someter a prueba la fe y confianza de sus discípulos. Abandonémonos, pues, nosotros, llenos de fe y confianza, a la sabia providencia del Señor; pongamos en sus manos todos nuestros asuntos, y sobre todo en las tentaciones, peligros y persecuciones, invoquémosle confiados, y veremos que no duerme, sino que vela constantemente para venir en auxilio de los que con viva fe le dicen: «Sálvanos, Señor, que perecemos».

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.

66 Beaver Street, New York, N. Y.

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Gran Turno General en la Villa de Paraíso el domingo 2 de febrero de 1930

— Activo servicio de camiones —
En el turno, la sección del Hotel: comidas sabrosas y abundantes

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y de más trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina Precios especiales

en cantidades grandes.

José Benavides

Heredia Apartado 20

Anunciar es vender

CAMPO PAGADO

Ataque infundado contra el señor Albertazzi Avendaño

El partido gobiernista ha hecho circular profusamente una hoja suelta con el fin de coger incautos, en la cual se reproducen unos versos del distinguido poeta don José Albertazzi Avendaño, que tan brillante defensa hizo de los intereses católicos en el Congreso Constitucional cuando la Liga de Acción Social Católica sometió a esa representación Nacional un proyecto para derogar las injustas cuanto opresivas leyes del 84, dictadas contra la Iglesia por las furias masónicas.

El digno representante del pueblo, señor Albertazzi Avendaño, se condujo en esa ocasión, como, un verdadero liberal en el sentido amplio de la palabra y no como lo pretende un menguado círculo del país. Habló en términos elocuentísimos en favor del proyecto en cuestión y avergonzó con su actitud a los representantes del gobierno, que ansiosos del favor de éste, prefirieron callar, antes que cumplir con los más elementales deberes de la justicia y de la caballerosidad.

El proceder inaudito de esa parte del Congreso fué censurado duramente por el señor Albertazzi Avendaño, quien les recriminó su silencio diciéndoles que únicamente callaba quien temía se le dijeran verdades muy amargas.

Con su generosa actitud en

favor de los intereses católicos, el Representante don José Albertazzi Avendaño desafió las iras de los individuos de mente estrecha, cobijados al amparo de un posible veto presidencial al proyecto de la Liga de Acción Social Católica y olvidando el señor Albertazzi Avendaño sus pasadas ideas acerca del clero y comunidades religiosas, efectuó una admirable apología de ellas y de su labor de cultura y progreso.

Por eso es verdaderamente inconcebible y poco hidalgo que en las actuales circunstancias políticas una facción política, con el fin de atraerse partidarios y explotar sentimientos religiosos, reproduzca en hoja suelta unos versos titulados «El Cura» y que fueron publicados hace más de 20 años y a los que su mismo autor sepultó en el olvido con su posterior actitud en pro de nuestros intereses católicos.

Ha sido el protestantismo metido en nuestra patria al amparo oficial, uno de los primeros en resucitar el dicho soneto con el nobilísimo y cristiano propósito de desprestigiar a su autor. Pero en Costa Rica, como en toda América, ya se sabe qué botas calza el protestantismo que, como el pulgarcito del cuento, pretende salvar las distancias de su conquista espiritual y de absor-

Un socialista convertido

Uno de los dirigentes más prestigiosos del socialismo en Alemania, Jorge Bleier, ha publicado en Mónaco un opúsculo, en el cual narra su conversión al catolicismo y los motivos que le impulsaron a abjurar de tal partido.

A los diez y ocho años, Bleier no creía más en Dios. Materialista convencido, desde el año 1920 al 1925, fue director de un importante diario.

En el año 1925 comenzó a dudar sobre la sinceridad de los socialistas, cuando un nuevo hecho le hizo abrir los ojos y entender mejor las cosas.

Un compañero suyo, rabioso socialista, después de haber pasado treinta años en la indiferencia religiosa, al morir pidió los últimos sacramentos.

Bleier preparó entonces un artículo sobre tan extraño caso, pero el Comité del partido le prohibió terminantemente publicarlo. Sorprendido de que los socialistas tuviesen tanto miedo de la realidad de los hechos, se retiró del partido y volvió a la práctica de la religión.

Es sobremanera interesante lo que Bleier escribe sobre el partido socialista, sobre la pretendida neutralidad del mismo partido, en lo que se refiere a materia religiosa, sobre los obstáculos que los secuaces de Mark hacen a los católicos, para neutralizar los esfuerzos que éstos llevan a cabo para iluminar las inteligencias. Mientras tanto, en el mismo socialismo, el 80 por 100 y aun más, ignoran qué cosa sea realmente el socialismo.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides

ción, con unas botas que le quedan demasiado holgadas. Ahora es un partido político el que se ampara a la sombra de la difamación y la calumnia, pero sus armas son ya conocidas y toda su campaña de desprestigio y de resurrección de muertos, acabará por ser su propio baldón.

No me liga ni me ha ligado ningún vínculo interesado con el esclarecido poeta don José Albertazzi Avendaño, más que el de todo amante de las buenas letras: el de una sincera admiración. Empero, creo que como católico que soy estoy en el deber, para mí muy grato, de salir a la defensa del que supo comportarse tan caballerosamente en el Congreso en defensa de la Religión Católica; y como estoy sinceramente convencido de los nobles propósitos que lo alientan para luchar por el gran partido Republicano, Constitucional, con el mayor placer hago estas declaraciones.

Emmanuel Tompson

De «La Tribuna»

Suscríbase a este diario

De Guadalupe

El 24 de Enero descansó en la paz del Señor el alma de don Irineo Calvo Segura. Era padre de numerosos hijos y había logrado amasar una buena fortuna. Fue hombre trabajador y empeñoso.

A su señora esposa doña Adela v. de Calvo e hijos enviamos nuestra condolencia.

El domingo 26 de, enero entregó su alma al Señor, la que en vida se llamó doña Eloisa v. de Jiménez.

Distinguidísima motrona de la sociedad guadalupana, de vida trabajosa y cristiana, muere doña Eloisa a los 84 años de edad.

Tuvo la alegría de criar a todos sus hijos bajo la más recia disciplina, a la usanza de

los tiempos viejos, y todos—mujeres y hombres.—son bendición para la memoria de sus padres.

Hogar por muchos títulos ilustre, el pueblo de Guadalupe, se sobrecogió de pena al saber la muerte de la venerable anciana, y acompañando en nutrido desfile a su última morada los despojos mortales, dió una valiosa muestra del afecto que guarda a la familia doliente.

Descanse en paz el alma de doña Eloisa; resignación cristiana para sus hijos.

Gracias glorioso apóstol

Victoria de Rodríguez da gracias a San Judas Tadeo, por haber obtenido un gran favor por su mediación.

El concierto de Manuel Salazar

Con un lleno altamente satisfactorio se efectuó en el Teatro Raventós el concierto de Melico Salazar. El famoso tenor nacional dedicó la función a la distinguida colonia italiana residente en el país. Por este motivo los palcos y aún las lunetas se hallaban rebosantes de elementos italos que acudían a admirar a nuestro máximo artista.

Todos los números de música italiana fueron del gusto del público que aplaudió con entusiasmo a Salazar, quien estuvo sencillamente admirable esa noche.

Entre los números que fueron más aplaudidos estuvo una

preciosa Serenata escrita por el caballero don Adriano Arié que tan patrióticamente ama a su Patria. Fue puesta en música por el maestro don Roberto Campabadal y si hacemos un cálido elogio de la letra no lo omitiremos a la música que era dulce y elevada.

Después de terminado su concierto al tenor Salazar manifestó en bellas y sentidas frases su amor por Costa Rica a la que no había olvidado a través de los mares y las fronteras. Fue entonces cuando se le hizo una de las más delirantes ovaciones. Unimos nuestra felicitación a las muchas que habrá recibido el artista.

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Magnífica casa de habitación

a tres cuartos del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

SI, DELE PARASITOIDES ZUÑIGA



Una cucharita a las 8, 9 y 10 de la noche y el resto por la mañana en la misma forma.

No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITODES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descansa, como el “Parasitoides Zúñiga” sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLESA Y MOLINA

Santorial

Domingo 2.—La Purificación de Nuestra Señora y presentación de su Hijo al Templo; Fiesta de la Candelaria, Patrona de Esparta, Paratso y Santa María de Dota. San Cornelio el centurión y Aproniano, mártir.

LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA

Este día, en que se cumplen los cuarenta del nacimiento del Hijo de Dios, celebra la Iglesia católica la fiesta de su Presentación en el templo, y también la Purificación de Nuestra Señora. Entró la Virgen en el templo acompañada de San José, su esposo, llevando en los brazos a su bendito Niño Jesús, y postrada ante el acatamiento divino alzó sus ojos y su corazón a Dios Padre, y le presentó a su Unigénito Hijo, para obedecer a la ley, ofreciendo asimismo un par de tórtolas. Simeón, luego que le vió en los brazos de María, se postró, le adoró y tomó en los suyos, profetizando que que vendría a morir en una cruz, y que sería traspasada el alma de la Virgen con una espada de dolor. Hízose en este día una muy solemne procesión con ángeles, levitas y sacerdotes, San José, esposo de la Virgen, la misma Virgen y la profetisa Ana, y en medio el santo viejo Simeón, llevando en sus brazos al Niño Jesús. En memoria de ello, la Iglesia católica en este día hace procesión, invitando a ella a los fieles y a llevar a Jesucristo consigo, y esto denota la vela que llevan en la mano.

Enfermas

Se avisa a las Hermanas de la Tercera Orden de las Mercedes que la señora doña Ninfa de Infante sufre la dislocación de un pie y por este motivo se ve obligada a guardar cama. También doña Petronila v. de Matarrita continúa enferma. Muy satisfactorio resultará el que los miembros de la Orden hagan su visita a estas dos enfermas, tanto por la estimación a que son acreedoras como por cumplir con una obra de misericordia.

Anuncie en este diario

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Proveedora
PASO DE LA VACA
Recibió gran surtido de
Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en
Conservas y Aceite
Se atiende a domicilio
TELEFONO No 2303
Propietario QUERUBINO SEVERINO

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.
Tijeras para sastro, para barbero, para modista.
Heredia. Tienda Benavides.

Malestar entr.

Viene de la 1ª pág
a las ya pavimentadas se encuentran en composición el paso de los vehículos a los que se les ha prohibido el paso por las calles pavimentadas, por otras calles las haría el trayecto demasiado largo y costoso, lo que no hace ver ninguna utilidad práctica a la obra de pavimentación.

Apostolado del Espíritu Santo

Se hace saber por este medio a los asociados que por ausencia del Director la misa que debiera verificarse el primer lunes de este mes se trasfiere para el tercer lunes, a las 6 y 30 horas.

Aquí cabe preguntar: Se habrán hecho las calles pavimentadas sólo para los automóviles?

- Colorantes SUNSET -



TIENEN TODA CLASE DE
TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De Cartago

Viene de la primera pág.

que se había alistado por contribución de todos los amigos del Presidente del Hospital. El bastimento que llevabamos era suficiente para las dos horas de almuerzo y comida, sin antes f l tarnos u n a limeta de buen vino. Los paisajes que se nos presentaban a la vista y el panorámico Reventazón con sus espumantes aguas aumentaba nuestra alegría, pero siempre la imaginación, era de encontrarnos con nuestro estimado amigo. Por fin llegamos al puerto que parece una tacita de plata con sus hermosas calles asfaltadas. Ya el vapor había arribado y desembarcado los pasajeros quienes se encontraban en el Hotel American Park a donde nos dirigimos para darle la bienvenida al Dr. Cuál fue nuestra desilusión al ver que no había llegado sino que se encontraba en San Francisco de California! Pronto fué el regreso a nuestros hogares en espera de un nuevo aviso para irle a encontrar.

Se estableció de nuevo don Gonzalo Madrigal

Se ha repuesto, no de carnes como se duele decir, sino que de su panadería que por mucho tiempo se deshizo de ella por

Cultos religiosos en la Parroquia de la Merced

del Domingo 2 al sábado 8 de febrero de 1930

Domingo 2

Misas: 5, 6, 7, 10 rezadas: 8. cantada. Todas con plática.

REUNIONES

2-3 Cofradía de la Santísima Trinidad.
3-4 Congregación de Hijos de Marta e Inecilas.
4½-5 Congregación de Tarcios.
6½-7 Conferencia de San Vicente de Paul para el socorro de los pobres.
7 p. m. Rosario, CATECISMO DE ADULTOS y Bendición.

Lunes 3

5 ½ Misa cantada en honor de San Blas. Procesión de Madres Católicas.
7 hs. Misa fúnebre por el finado don Rubén Bonilla.
REUNION DE MADRES CATOLICAS 2-3 p. m.

Martes 4

5 ½ Misa fúnebre por la finada Fulgencia Calvo v. de Bonilla.
7 hs. Misa fúnebre por la finada Consuelo Romero de Soto.

Miércoles 5

5 ½ Misa fúnebre por el finado Rafael Quesada.
Jueves 6

5 ½ Misa al Santísimo Sacramento (Renovación) Intenciones de la Srita. Celina Vitory.
7 hs. Funeral completo con Revestidos por el finado don Laureano Carro.

7 p. m. HORA SANTA.

Viernes 7 PRIMER VIERNES

5 ½ Misa al Smo. Corazón de Jesús. Intenciones de doña Julia de Núñez.
7 hs. Procesión y Misa al Smo. Corazón de Jesús. Apostolado de la Oración.

REUNION DE CELADORAS 2-3 p. m.
7 p. m. Rosario, Plática y Bendición.

Sábado 8 SEGUNDO SABADO

5 ½ Misa cantada a N. Señora de Mercedes, por la conversión de los pecadores de la Parroquia.

7 hs. Procesión y Misa al Stmo. Corazón de María.

Reunión de COFRADES 2-3 p. m.

7 p. m. Rosario y Bendición.

NOTAS: Por ser hoy Domingo, 2 de Febrero, la fiesta de Nuestra Señora de Candelaria, habrá en la misa de 8 hs. solemne Bendición de Candelas. La Parroquia pondrá las candelas, que los fieles que quieran podrán recibirlas, dando diez céntimos de limosna por las pequeñas y veinticinco céntimos por las más grandes. Estas candelas son las que se usan para ayudar a bien morir a los moribundos.

Mañana, tres de febrero, fiesta de San Blas, Obispo, se dará después de las misas y en el rosario de la noche, la bendición de San Blas, contra las enfermedades de garganta.

UN CATOLICO DE CONCIENCIA no debe dar jamás su voto en elecciones, a FRACMASONES o JUDÍOS, porque la Masonería y el Judaísmo son enemigos francos y decididos del Catolicismo. Y es, ser necio, el ayudar al enemigo, además de ser también traidor como Judas a su Religión.

R. DE J. VALENCIANO

El Turno General de la Parroquia de La Merced se verificará el domingo diez y seis de este mes.

motivos monetarios. Deseamos te impuesta al comercio para al señor Madrigal progreso y ayudarse a su construcción.

Paradito

Don Juan Salazar, según parece no estaba en lista de los que se trasladaban al otro barrio. Después de una gravedad que todos decían se muere, se le ha visto de nuevo recorriendo las calles.

En reparo

La Escuela Esquivel es objeto de reparaciones en los vidrios que han sido rotos sin saberse quienes han sido los autores, ya que tratamos de este edificio, y que una parte él está en ruinas, si mi memoria no es infiel, creo que hay una paten-

Hasta que no vea un ladillo puesto en la parte afectada, no cejaré un solo instante de estar llamando la atención.

En vez de Patiño

Por gravedad de don Manuel Patiño segundo de la Oficina de Correos de la Central, desempeña dicho puesto a satisfacción, la señorita Libia Mata Arias; alegrámonos saber la convalecencia del señor Patiño

Corresponsal

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pecho aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA